



En guise de Liminaire nous reproduisons la lettre de S.S.le Pape, répondant aux vœux que lui avait exprimés S.B. le Patriarche, au nom de toute son Eglise

**A Sa Béatitude Maximos V
Patriarche Grec-Melkite-Catholique
d'Antioche et de tout l'Orient, d'Alexandrie et de Jérusalem**

A l'occasion des fêtes de Noël et du début de l'année nouvelle, Votre Béatitude m'a adressé une chaleureuse lettre de vœux. Je L'en remercie vivement et L'assure que j'ai été sensible à l'attention déférente qu'Elle porte aux actes de mon ministère de successeur de Pierre.

Alors que malheureusement un conflit ouvert affecte le Moyen-Orient, je souhaite que la grâce du Seigneur fortifie les artisans de paix, soutienne les peuples qui aspirent à leur liberté et à leur indépendance, affermisse les chrétiens dans leur foi, dans leur vie ecclésiale, dans leurs dialogues fraternels,

En offrant à Votre Béatitude mes vœux fervents pour l'an nouveau, et en L'assurant de ma prière pour les fidèles de tout l'Orient, je Lui envoie de tout coeur ma Bénédiction apostolique, que j'étends aux prêtres, aux religieux, aux religieuses et aux laïcs du Patriarcat.

Du Vatican, le 19 janvier 1991

Joannes Paulus PP. II